

mardi 28 Octobre 1862.

thermomètre +12 à 8h du matin. Temps légèrement couvert petit vent du Sud-est Mariage de Delphin Sicard avec la fille de Chère Nanou.

Le soir après soupé j'ai aidé à mon frère Pierre et à Delphin à souder la Croix pour mettre en dessus du clocher.

mercredi 29 Octobre 1862.

thermomètre +12 à 8h du matin. Pluie toute la matinée. Temps très couvert et gros vent d'Est après-midi. Le pluviomètre donne 0,025 La pluie a repris la soirée.

J'ai tracé un Saint-Michel sur la tôle pour faire une girouette pour la Croix du clocher.

jeudi 30 octobre 1862.

Il a plu presque toute la nuit. Temps très couvert et petites pluies dans la journée, il a l'air de pleuvoir encore. Le pluviomètre a donné à 4 heures du soir 0,020.

La galerie a augmenté et la surverse du réservoir des fontaines coule abondamment. Elle n'avait pas coulé depuis très longtemps.

vendredi 31 Octobre 1862.

thermomètre + 13 à 8h du matin. Temps un peu couvert, gros vent du sud-est.

On devait placer la Croix du clocher, mais on n'a pas pu à cause du vent.

Hier soir, j'ai aidé à Delphin à river à la dite Croix une girouette présentant st-michel, qu'il a découpé sur une plaque de tôle que je lui avais tracée.

Samedi 1er Novembre 1862.

thermomètre + 12 à 8h du matin. Temps pluvieux, il a plu depuis ,5 heures du matin jusqu'à midi passé sans discontinué. La pluie repris dans la soirée jusqu'à 10 heures

M. Mathieu de la Drome, astronome avait prédit, il y a un mois environ qu'il ferait des pluies diluviennes du 28 octobre au 8 novembre. Peut-être aurait-il deviné ! On parle beaucoup de lui ces jours-ci .

Répétition du Trouvère à la Musique .

Dimanche 2 Novembre 1862.

thermomètre + 11 à 8h du matin. Temps pluvieux, il a plu de 3 heures du matin jusqu'à 9 heures sans discontinuer. Le pluviomètre a donné pour la pluie d'hier et d'aujourd'hui jusqu'à 9 heures du matin 0,050 d'eau . Le temps est resté couvert toute la journée .Quelques gouttes de temps en temps.

Répétition du Trouvère à la musique.

lundi 3 Novembre 1862.

thermomètre + 10 à 8h du matin. Brouillard le matin, temps nébuleux, petite pluie fine de 7 à 8 heures du matin.

L'eau de la galerie a tellement augmenté qu'elle encombre la roue qui fait mouvoir la pompe des fontaines et qu'on a grand 'peine à la faire marcher, la vanne étant mal disposée et très difficile à manœuvrer.

Rosa et Julienne de Tonin ont été à Marseille.

mardi 4 Novembre 1862.

thermomètre + 9 à 8h du matin. Gros brouillard le matin, jusqu'à midi, beau temps ensuite, air du Mistral.

Julienne a été semer à bras au Pin de Luquet.

mercredi 5 Novembre 1862.

thermomètre + 10 à 8h du matin. Temps superbe, un peu couvert l'après-midi.

On a posé la croix du clocher ainsi que les 4 vases en fonte dont un à chaque angle de la balustrade.

Nos semailles sont tout à fait finies.

jeudi 6 Novembre 1862.

thermomètre + 10 à 8h du matin. Temps superbe le matin un peu couvert après-midi encore très beau dans la soirée.

L'eau de la galerie ayant un peu baissée. La surverse du bassin des fontaines coule très fort

vendredi 7 Novembre 1862

thermomètre + 10 à 8h du matin. Gros brouillard le matin beau temps ensuite, un peu couvert après-midi soleil très fort par intervalles.

Rosa et Julienne de Tonin sont encore à Marseille.

On a organisé la sonnerie de l'horloge au nouveau clocher et l'horloge sonne depuis ce soir 7 heures. Il y avait longtemps qu'elle n'avait pas sonné.

samedi 8 Novembre 1862.

thermomètre + 9 à 8h du matin. Brouillard le matin puis vent de Mistral faible mais un peu froid, même au cours de la nuit.

Rosa et Julienne de Tonin sont arrivées ce soir de Marseille où elles étaient depuis lundi J'ai fait une plaque de charrette pour Mathieu Barlatier de Fuveau.

dimanche 9 Novembre 1862.

thermomètre + 7,1/2 à 8h du matin. Temps superbe, un peu froid le matin. Il y avait ce matin un tout petit peu de rosée blanche à certains endroits

Après-midi nous avons été à la bastide avec Joseph Vitalis, M. Escalier et sa famille sont venus nous y trouver.

Je me suis guère occupé de photographie, j'ai essayé une fois le portrait de Joseph Vitalis

lundi 10 Novembre 1862.

thermomètre +7 à 8h du matin. Temps un peu couvert le matin du côté du Levant, petit vent du Sud. Beau temps et petit vent Mistral après-midi.

J'ai conduit la chèvre au bouc à Fifraire, je l'avais déjà menée le 21 Octobre, mais elle n'avait pas pris.

mardi 11 Novembre 1862.

thermomètre + 8 à 8h du matin. Temps couvert et pluvieux mais des petites pluies de temps en temps. Le pluviomètre a donné en tout que 0,007.

J'ai vendu et placé une horloge et la caisse à Chaire gendre de Capote.

Le nommé Beuvin Barthélémy fils de feu Edouard (Ladoit) est atteint depuis quelques jours d'aliénation mentale.

mercredi 12 Novembre 1862

thermomètre 3 à 8h du matin. Temps un peu couvert, vent froid un peu variable.

J'ai placé une horloge à Maximin de Tabaquelle.

jeudi 13 Novembre 1862.

thermomètre 6 à 8h du matin. Temps couvert, petite pluie de 7 heures matin à presque midi puis par intervalles mais toujours très doucement. Le pluviomètre a donné en tout 0,005.

vendredi 14 Novembre 1862.

thermomètre + 7 à 8h du matin. Temps couvert pour toute la journée, petit vent du Mistral.

Le beau frère Tonin, Maurice et Louis la chique travaillent à une enfrontade * à la Grand' bastide, commencée pour nous le 5 Novembre mercredi dernier.

samedi 15 Novembre 1862.

thermomètre + 6 à 8h du matin. Temps couvert la journée calme, air du Mistral.

Enterrement d'un petit enfant de Etienne Ferdinand (Balthazar).

dimanche 16 Novembre 1862.

thermomètre + 7 à 8h du matin. Temps passablement beau la matinée, couvert après-midi. J'ai été à la bastide après déjeuner, en arrivant à la maison, j'ai trouvé un billet de M Kina qui m'invitait d'aller à la Villière où j'ai trouvé un ouvrier de M Roubaud photographe qui était venu pour préparer les opérations pour prendre des vues du puits etc. mais ayant oublié un châssis à Marseille, il n'a rien pu faire.

J'ai fait tirer l'horloge que Maurice avait mise en loterie et dont la liste avait été commencée par lui le 28 Septembre. Le tirage a eu lieu à 10 heures du soir au café de Bernard. C'est Suzanne perruquier, le fils de Bouc qui a gagné par le n°195.

lundi 17 Novembre 1862.

thermomètre +8 à 8h du matin. Temps superbe dans la matinée, couvert après-midi petite pluie à 9 heures du soir mais ça n'a pas duré. Le pluviomètre a donné 0,004. J'ai été à la Villière, où j'ai aidé toute la journée à Mr Roubaud photographe à prendre des vues de Castellane et de Léonie (tout le paysage).

Je suis arrivé ce soir bien fatigué.

mardi 18 Novembre 1862.

thermomètre +8 à 8h du matin. Temps passablement beau le matin puis couvert.

Je me ressens encore de la grande fatigue d'hier.

Ma petite Marie est malade, elle traîne, mais aujourd'hui nous avons reconnu qu'elle a la rougeole comme Zette de Sénes, Piou.

mercredi 19 Novembre 1862.

thermomètre + 8 à 8h du matin. Temps un peu couvert le matin, puis superbe dans le courant de la journée.

Hier il y a eu 2 mariages, savoir Liandre Coulomb fils de Davin de Canet et Joseph Paul fils de Péou Blanc.

jeudi 20 Novembre 1862.

thermomètre + 3 à 8h du matin. Gros brouillard froid le matin puis un peu plus beau de 9 heures à midi, un peu couvert et variable ensuite, petit vent du Mistral

vendredi 21 Novembre. 1862

thermomètre + 5 à 8h du matin. Temps humide et couvert, beau brouillard le matin et quelques gouttes de pluie.

J'ai été à Marseille avec Zoé et Noël, j'ai pris une leçon de virage pour la photographie chez Mr Roubaud.

J'ai acheté une pendule et une longue vue pour Mr Barthélémy aîné, j'ai payé ce que je devais à Mr Roger.

samedi 22 Novembre 1862.

thermomètre + 4 à 8h du matin. Temps couvert et petit vent du Mistral froid. Le temps à l'air à la neige.

Je suis revenu de Marseille avec Zoé et Noël. Nous sommes arrivés à 7 heures du soir. Après souper j'ai été à la répétition de Musique à l'occasion de la Ste Cécile qui se célèbre demain.

Dimanche 23 novembre 1862.

Thermomètre + 2 à 8h du matin. Gros brouillard très épais avant le jour puis serein vers 7 heures du matin et air du Mistral très froid, il a gelé la 1ere fois de cet hiver.

J'ai célébré la fête de Ste-Cécile avec les collègues. Nous avons joué pour la 1ere fois le Trouvère, à la messe.

Nous avons déjeuné et souper à la Société. Dépousier, ex-tailleur, M. Cauvin et son beau-père sont venus de Marseille pour participer à la fête.

lundi 24 Novembre 1862.

thermomètre + 6 à 8h du matin. Temps sur plusieurs points le matin il a plu pendant la nuit Le pluviomètre a donné par la pluie d'hier soir et de cette nuit, 0,015 Plusieurs jeunes gens de la Musique ont encore fait fête ce jour. A 4 heures du soir il a recommencé de pleuvoir avec un gros vent du labe.

mardi 25 Novembre 1862.

thermomètre + 8 à 8h du matin. Grande pluie pendant bonne partie de la nuit et toute la journée sans discontinuer. Le pluviomètre a donné depuis hier 4 heures du soir jusqu'à aujourd'hui à la même heure 0,058m d'eau.

La pluie qui a cessé vers 4,1/2 h a repris à 7 heures du soir jusqu'à 11 heures.

mercredi 26 Novembre 1862.

thermomètre + 7 à 8h du matin. Temps couvert et petit vent du sud-est. Petites pluies de temps en temps dans le courant de la journée. Le pluviomètre a donné depuis hier à 4 heures du soir jusqu'à aujourd'hui à la même heure 0,018 Le vent s'est mis au Mistral vers le soir.

jeudi 27 Novembre 1862

thermomètre + 2,1/2 à 8h du matin. Beau temps, petit vent du Mistral, un peu froid même au bon de la journée.

J'ai été aux puits N°= 10, 14, 15 et aux travaux pour commencer l'inventaire pour le 1er Janvier 1863. J'ai dîné au 15 et après dîné je suis retourné au bureau

vendredi 28 Novembre 1862

thermomètre -2 . Grosse gelée le matin . Temps magnifique dans la journée, air du Mistral. Vers le soir petit vent du Sud et un peu couvert à 10 h. Gros vent du Sud.

.J'ai aidé à Joseph Vitalis et à Li à paver de ciment le corridor de sa maison, nous avons mis 10 cm de grappe.

samedi 29 Novembre 1862.

Thermomètre +8 à 8h du matin. Grande pluie qui a commencé à Minuit et a continué plus ou moins fort toute la journée toujours avec un gros vent du Sud. Le pluviomètre a donné à 4 heures du soir 64 millimètres eau

dimanche 30 Novembre 1862.

thermomètre + 8 à 8h du matin. Temps couvert et pluvieux.

J'ai été à la bastide le matin et de là j'ai mené la chèvre au bouc des amandiers après l'avoir, mené déjà deux fois à celui de Fifraïre qui probablement ne vaut rien Pluviomètre à 9 heures du matin 0,003.

lundi 1er Décembre 1862.

thermomètre + 8 à 8h du matin. Pluie pendant la nuit et presque toute la journée mais toujours doucement. Le pluviomètre a donné à 4 heures du soir 0,026.

J'ai écrit hier à mon fils Irénée à l'Hôtel d'Orléans à Hyères près de Toulon. Var.

Mardi 2 Décembre 1862.

thermomètre + 7, à 8h du matin. Temps pluvieux et gros vent du Sud-Est. Le temps s'est un peu relevé vers 3 heures du soir, mais il est encore un peu couvert et le vent quoique moins fort, n'a pas changé de direction. Le pluviomètre a donné 0,015.

mercredi 3 Décembre 1862.

thermomètre + 6,1/2 à 8h du matin . Temps couvert toute la journée et gros vent du Nord -Est ou Montagnière.

Julienne et Maurice ont été cueillir les olives de la bastide, mais il y en aura bien peu cette année.

jeudi 4 Décembre 1862.

thermomètre + 8 à 8h du matin . Temps couvert, vent du Nord—Est, à 10 heures du matin pluie régulière qui a continué jusqu'à 9 heures du soir. Le pluviomètre a donné 0,023 depuis le commencement de l'hiver.

Le soir après soupé nous faisons la partie de domino avec l'ami Joseph Vitalis

.vendredi 5 Décembre 1862.

thermomètre + 7,1/2 à 8h du matin. Temps couvert petit vent du Nord un peu variable

Il y a eu à Fuveau un enterrement un peu extraordinaire, on a emmené d'Aix sur une belle voiture ou corbillard, la femme de Thibaud qui est décédée à Aix et on l'a enterrée à Fuveau où on lui fera une tombe

J'ai reçu une lettre de mon fils Irénée qui est à Hyères.

samedi 6 Décembre 1862.

thermomètre 7,1/2 à 8h du matin. Brouillard le matin , très beau de 8 à 11 h du matin puis couvert le restant du jour.

Julienne et Maurice ont fini de cueillir les olives nous en avons bien peu cette année nous en avons en tout que 8 panneaux , mais elles sont bien belles.

dimanche 7 Décembre 1862.

thermomètre + 7 à 8h du matin . Temps un peu couvert , petit vent du Mistral, passablement beau.

J'ai fait le portrait de Virginie Nicolas J'ai passé presque toute la journée à la bastide où j'avais allumé un bon feu.

Le soir j'ai été au théâtre où on a donné les 4 tableaux de la Passion, personnages tournant sur une roue.

lundi 8 Décembre 1862

thermomètre + 7 à 8h du matin. Brouillard le matin, bien beau ensuite, puis vers midi le brouillard s'est remis et le temps est resté nébuleux toute la journée.

On a commencé la retraite des demoiselles de la Congrégation. C'est le Père Alexandre, Supérieur des Capucins d'Aix qui la prêche. Il y a un sermon le soir et le matin.

mardi 9 Décembre 1862.

thermomètre 3 à 8h du matin . Temps froid un peu couvert et gros vent de Mistral.

Après soupé j'ai été à la prédication qui a lieu cette semaine à l'occasion de la retraite des demoiselles de congrégation. Le Père Alexandre prêche 3 fois par jour, le matin à 6 heures à 2 heures de l'après midi à la chapelle des Pénitents et le soir à l'église

mercredi 10 Décembre 1862.

thermomètre + 3 à 8h du matin . Beau temps pour la saison un peu nuageux après midi, vent du Mistral un peu froid.

Le soir après soupé j'ai été à la prédication et au retour j'ai nettoyé une petite pendule de la veuve de Tiste Coutoir.

jeudi 11 Décembre 1862.

thermomètre + 3 à 8h du matin. Beau temps pour la saison vent d'Ouest.

Julienne coule la lessive.

Il y a eu ce soir à l'église une belle cérémonie à l'occasion de la retraite des Demoiselles Il a été offert à la Sainte Vierge un Cœur dans lequel on a mis des listes de 10 noms chacune et tous ceux qui ont voulu ont pu mettre leur nom dans le cœur. C'est tous les soirs le Père Alexandre qui prêche.

vendredi 12 Décembre 1862.

thermomètre + 5 à 8h du matin. Pluie de 6,1/2 à 7 heures du matin, le pluviomètre a donné 0,004. L'après-midi gros vent du Mistral qui a été se renforçant toute la nuit.

Enterrement de Cavalier 65 ans, cordonnier, aux Beaumouilles.

Je me suis refroidi un de ces soirs en allant entendre prêcher.

samedi 13 Décembre 1862.

thermomètre + 3 à 8h du matin. Le gros vent de Mistral a soufflé très fort toute la nuit et n'a cessé qu'au jour.

Le temps a été beau toute la journée avec un petit vent du Mistral supportable.

Nous languissons beaucoup, la famille, de recevoir des nouvelles d'Edouard.

dimanche 14 Décembre 1862.

thermomètre + 3 à 8h du matin. Beau soleil et vent du Mistral pas fort mais froid. J'ai été à la bastide essayer la longue vue que j'ai apportée de Marseille à mon dernier voyage à M. Barthélémy aîné son fils Alphonse a reçu aujourd'hui son saxophone, instrument qu'il avait commandé à Paris.

lundi 15 Décembre 1862.

thermomètre + 3 à 8h du matin. Forte gelée blanche le matin froid sec, puis temps magnifique dans la journée Nous languissons toujours beaucoup de recevoir des nouvelles d'Edouard, suite au mauvais temps qu'il a fait la semaine dernière.

mardi 16 Décembre 1862.

thermomètre + 2,1/2 à 8h du matin. Forte gelée le matin, beau dans la journée. J'ai reçu, avec une grande joie, une lettre d'Edouard, datée du 6 X bre de Valencia, Espagne il m'écrit qu'il se porte bien et me dit de lui adresser la réponse à M. Caze ou à M. Ribas.

mercredi 17 Décembre 1862

thermomètre + 4 à 8h du matin. Forte gelée blanche le matin passablement beau dans la journée, un peu couvert après-midi puis serein, vers 4 heures air du Mistral.

Enterrement de Tanée Rosette « Mater Déi » âgée de 84 ans décédée hier .

jeudi 18 Décembre 1862.

thermomètre + 2 à 8h du matin. Forte gelée blanche le matin ,temps un peu couvert et air du Levant puis passablement fort venant du nord-est, Montagnier

Rosa et sa camarade Pélagie ont été travailler à la bastide de Cassagne .

vendredi 19 Décembre 1862.

thermomètre + 8 à 8h du matin . Temps passablement beau pas de gelée . Temps passable petit vent d'Ouest dans la matinée qui est devenu un peu fort le soir .

Nous avons défait nos olives , nous en avons 8 panneaux seulement , elles nous ont rendu 50 k° d'huile , ce qui fait un peu plus de 6 livres par panneau .

samedi 20 Décembre 1862.

thermomètre + 4 à 8h du matin . Temps passablement beau , pas de gelée, assez doux le matin puis vent du Mistral qui a soufflé assez fort vers le soir .

J'ai écrit à mon fils Irenée qui est à Hyères , je lui ai donné des nouvelles de son frère Edouard .

dimanche 21 Décembre 1862.

thermomètre + 3 à 8h du matin . Temps passable dans la matinée vent du Mistral supportable mais peu à peu il est devenu très fort et très froid à la nuit .

J'ai été un moment à la Bastide , après déjeuné .

Il y a eu grande répétition de musique , à laquelle j'ai assistée . On a joué pour la première fois , le pas redoublé intitulé " Les cent Louis d'or " .

lundi 22 Décembre 1862.

thermomètre 0 à 8h du matin . Temps froid , forte gelée le matin, passablement beau dans le courant de la journée petit vent du Mistral

mardi 23 Décembre 1862.

thermomètre - 2 à 8h du matin . Froid sec et forte gelée le matin .Beau soleil pendant la journée mais petit vent d' Ouest

Mr Biver est parti de Gréasque avec sa famille , ils y étaient depuis environ 3 mois

mercredi 24 Décembre 1862.

thermomètre - 1,1/2 à 8h du matin . Temps froid le matin , puis magnifique dans le courant de la journée .

Il y a eu beaucoup de monde à la messe de Minuit à cause du beau temps . J'ai été à confesse .

jeudi 25 Décembre 1862.

thermomètre - 1 à 8h du matin . Forte gelée le matin , puis beau temps dans le courant de la journée .

J'ai eu le bonheur de communier ce matin , puis ensuite j'ai assisté à la grand-messe avec le corps de musique .Nous avons joué pour la 1^{ere} fois en public " Les pas redoublés' Les cent Louis d'or , Le Trouvère et La médaille d'or " .

vendredi 26 Décembre 1862.

thermomètre - 1,1/2 à 8h du matin . Forte gelée le matin temps magnifique dans le courant du jour , air vif le soir .

J'ai fait le portrait de Nette , femme de Mouttet le ferblantier en groupe avec son petit Mouttet .

samedi 27 Décembre 1862.

thermomètre + 2 à 8h du matin .Forte gelée blanche le matin puis beau.

J'ai été à Léonie faire l'inventaire des fers et du matériel . Je suis arrivé très fatigué le soir .

dimanche 28 Décembre 1862.

thermomètre + 2 à 8h du matin . Temps superbe et petit vent du Mistral le matin et du Sud-est vers le soir .

Les ouvriers mineurs de la Villière ont tiré au sort , pour les chantiers qu'ils doivent occuper pendant l'année 1863.

J'ai fait le portrait de Michel dit le Moine .

lundi 29 Décembre 1862.

thermomètre + 4 à 8h du matin . Temps un peu couvert et petit vent du Sud-Est toute la journée .

J'ai été à la Villière toute la journée , pour faire l'inventaire des objets en approvisionnement du magasin et pour le matériel de l'extérieur . Je suis arrivé bien fatigué le soir

mardi 30 Décembre 1862.

thermomètre + 7 à 8h du matin . Temps très couvert et vent du Sud . Petite pluie à 8 heures ½ et plusieurs fois dans la journée , mais le tout insignifiant .

J'ai été , comme hier , à la Villière pour continuer à faire l'inventaire du magasin et des rails extérieurs .

mercredi 31 Décembre 1862

thermomètre + 7 à 8h du matin . Temps un peu couvert dans la matinée puis beau dans le courant de la journée, petit vent du Mistral .

J'ai été comme ces jours derniers à la Villière pour l'inventaire .Je suis arrivé très fatigué le soir.

1863.— 18 février : Giraud François de Gréasque et Vuillier Louis, dit le Ramoneur de Fuveau trouvèrent la mort dans le puits Léonie par suite de la rupture de l'engrenage du tourniquet qui les descendait ; ils tombèrent d'une hauteur d'environ 100 mètres.

1863.— : Le maire d'Hupays fait émettre un vœu au conseil pour que l'embranchement d'Aubagne-Fuveau soit continué jusqu'à Aix en passant à Bachasson . (Ch p 157)

1863.— 9 novembre : Famy à Marseille.

1865.— 5 janvier : Mort de M. Ginoux, ingénieur .

1865.— 24 Juin : La première levée de taille de Leonie. Grande mine.

1865.— 7 Juillet : Fête de la caisse de secours mutuel. Banquet de 210 couverts sur le cours de Gréasque. La Musique et les deux orphéons de Fuveau et Gréasque jouaient alternativement.

1865.— : Inauguration de la Caisse de Secours des Mines .

1865.— : Arrangement de la place neuve , ancien cimetière .(Ch p 157)

1865.— : MM. Siffrein Dépousier et Charles-Auguste Verminck " mus par leurs bons sentiments à l'égard du village, font cession gratuite du terrain nécessaire à la création du boulevard " .D'Hupays, maire .

Siffrein Dépousier succède, en cette même année, à d'Hupays dans la charge de maire de Fuveau, et le 5 novembre, il demande avec son conseil, la création d'un bureau de poste local. Obtenue partiellement en 1868. Complètement indépendant et ne relevant plus de Trets, en 1873. (Ch p 157)

1867.— 13 février . M Biver écrit à M Kina que tout est trop cher et qu'on lasse la patience des actionnaires .L'année dernière on a pas fait pour les travaux neufs. M Kina dit à M Duponnois:"... Si nous ne voulons pas être remerciés nous avons à prendre des mesures énergiques .

1867.— 2 mars . Michel Richard et Michel Alphonse du n° 10, réglions la quinzaine de Février, M Duponnois nous donne un registre et nous dit « vous viendrez, demain Dimanche, signer les livrets de tous les ouvriers que vous trouverez marqués de la lettre S ou D.

1867.— 3 mars. Grève des mineurs au puits Castellane. La cause fut de commencer le poste de nuit à 5 heures du soir et de finir à 1 heure du matin . Les mineurs arrivaient chez eux à 3 heures du matin et comme ils se reposaient un jour oui l'autre non, ils ne pouvaient plus aller piocher avec ce système. Reprise le 7 Mars.

1867.— 3 avril Nouvelle grève des mineurs au puits Castellane. Les ouvriers arrivant un peu tard aux chantiers, le chef de poste Jacques Etienne, Bacchias, les fit retourner du chantier et la grève éclata. Le travail n'est repris que le 18 Avril, avec l'intervention du sous-préfet d'Aix, du Procureur impérial et de 30 gendarmes .

1868.—7 janvier . Grève des mineurs du puits Castellane. Les mineurs de Gardanne travaillaient au puits Castellane, M Gossiaux voulait les faire travailler à la Félicie, 10 heures à la mine . Quelques mineurs travaillent, plus des piémontais qui arrivent en masse, mais ils gagnent très peu — La grève continue.

1868.— 25 janvier . Le chemin de fer d'Aubagne à Valdonne commence à fonctionner et de Valdonne au puits Castellane, les premiers jours de Décembre 1868.

1868.-- 7 février . D'après les on-dits le nommé Le Vasseur, ferblantier, qui avait resté à Fuveau, membre de l'Internationale , aurait envoyé 1200 fr. aux ouvriers, mais personne n'a jamais rien vu .

1868.—10 février. La grève continue. Trois mineurs de Fuveau se présentent pour travailler. (Mourron Frédéric, Mourron Marius dit Russe, Car Joseph Cibieri) aux conditions de dix heures de travail. M Duponnois et M Gossiaux disent que c'est l'Administration qui impose dix heures.

1868.—17 février. D'après M Villot, Ingénieur du département, les ouvriers de MM Michel et Armand travaillant presque tous 9 heures, mais l'intérêt les y pousse.

1868.— 21 février.: Création d'une école publique de filles

1868.— 22 février. La grève continue. La chose s'aggrave. Richard Mathieu, et Barthélémy Antoine de Patri vont à Marseille voir M Biver, qui leur dit, qu'il ne prendra qu'une vingtaine d'ouvriers et à 10 heures. Lazare Michel et son fils Marius demandent du travail à quelle condition que ce soit; Ils font dix heures.

1868.— 4 mars. 124 mineurs se présentent pour travailler, on en prend 24 pour 4 compagnies de 6 mineurs.

1868.— 22 mars. Mineurs avant la grève du 1er Janvier 1868 et travaillant 8 heures : de Fuveau : 161, Belcodene : 7, Gréasque : 35, Mimet : 34, St-Savournin : 37, Peypin Bouilladisse : 20, Piémontais : 14 à 10 heures Total 308.

1868.—24 mars. Ouvriers du pays, n'ayant pas fait grève et travaillant 8 h

Gréasque : 22, Fuveau : 22, St-Savournin : 14, Belcodene : 3, Mimet : 1, **total: 62**

Piémontais avant la grève à 10 heures : 14

Piémontais entrés pendant la grève à 10 heures : 73

Ouvriers du pays entrés pendant la grève à 8 heures 3

total 90

Ouvriers du pays ayant fait grève, rentrés depuis le 25 Février, condition 10 Gréasque :4, Fuveau : 47, St-Savournin :15, Belcodene 2, Mimet : 6, Peypin : 3, Bouilladisse : 6, **total 80**

Total des ouvriers à l'abattage en 1868 le 1 er Avril: **232.**

1868.— 22 avril. M Nicard médecin, remplace M Toussaint Barthélémy, à raison de 5 frs par an et par famille au lieu de 6, frs, comme M Barthélémy, mais M Kina trouve le moyen de lui donner une subvention de 50 frs par mois.

1868.—1er mai. MM Féline et Etienne se font lever de la caisse de secours par l'intermédiaire de M Rouvière en dînant à la cantine Léonie.

1868.—1er juin. Voyage à la Ste-Baume avec Germain Long de Gréasque.

1868.—26 juillet fournissant tout: pierre, sable, chaux on donne 8frs le m3 de maçonnerie

1868.—10 décembre. Le chemin de fer de Valdonne jusqu'à la mine du puits Castellane, appartenant à la Compagnie Lhuillier a commencé à fonctionner dans les premiers jours du mois de Décembre 1868

1868.— : Un incendie détruit une partie des archives anciennes de Fuveau. Le reste est encore assez important et renferme des documents originaux remontant au XIIIeme siècle.(Fuveau par Gérin-Ricard.)

1869.— 28 janvier. M Kina propose à M Mariotte de me faire aller à Gréasque faire le travail de M Bompert pendant quelques temps, M. Mariotte répond que je fais besoin à la mine.

Les conscrits vont tirer au sort à Trets. Ils sont 31 de Fuveau et 84 de tout le canton

1869.— 23 février. Au début de caissier de M Rouvier il fallait être 4 pour faire la paie,

le 1er reçoit les cartes et dit le nom au 2 me.

le 2 me cherche le coupon et le donne au 3 me.

le 3 me qui est le caissier compte la somme qu'il donne au 4 me

le 4^{eme} paie l'individu après avoir reconnu l'argent.

Essais de perforation système Kissu pour faire le havage, il n'a pas réussi.

1869.— **1er mars** . M. Féline se plaint à M.Kina qu'il a trop de travail pour faire la feuille de la forge et des charpentiers .M. Kina me charge de faire ce travail ; Cependant quand j'arrive à Castellane M .Féline est encore couché, il ne manque pas son déjeuner et ses deux heures à dîner et puis il lit les journaux les $\frac{3}{4}$ du temps.

1869.— **19 mars** . Arrivée de M Fradin , maître mineur .

1869.— **20 mars** . M Kina me demande d'examiner un mode pour les pensions et les retraites.

1869.— **24 mars** . Plan automoteur, Léonie, Gde mine, à 7.00 dans le rocher vaut 75 f le mètre courant, plus 2.75 par poste pour déblayage largeur 2.00, hauteur 2.00, inclinaison 0.65 par mètre .Travail à faire à la massette et au fleuret .

1869.— **1er avril** . A partir du 1er Avril la Caisse de Secours de Gréasque n'a plus de rapport avec l'Assistance Mutuelle de Fuveau.

1869.— **22 avril** . Dans un temps, le maître chargeur contrôlait le basculeur, aujourd'hui le basculeur fait tout . Il fait sa feuille et celle du maître chargeur, aujourd'hui plus de contrôle . Séance de prestidigitation par M. Gervais à l'école libre des garçons, des frères maristes.

1869.— **16 avril** . A partir de la 2^{me} semaine d'Avril les compagnies qui ne faisaient que 8 heures dans la mine, sont avisées de faire 10 heures comme les autres.

1869.— **11 mai** . Divers essais de perforation à plusieurs reprises : système Kina , système Gassiaux (c'est tout simplement une tarière)

1869.— **28 juillet** . Moustier Benjamin s'occupe de lever les plans et de donner les alignements au fond de la mine ; M. Etienne, géomètre ne descend jamais.

1869.— **4 septembre** . Etienne Théophile, géomètre a touché dans un mois 315 f, soit 150 f de son mois, 150 f de primes et 15 f de M .

1869.— **15 novembre** . Encore essais de perforation fait par Moustier Denis et un ingénieur M. Hadfer . Pour faire une recette de 10.60 entre charbon et terre on a dépensé 91.12

1870.— **16 janvier** . Mort de Long Germain, de Gréasque, basculeur.

1870.— **18 Janvier** . Suzanne Siméon de Corciz employé au bureau de Gréasque.

1870.— **2 février** . Léonie 2 mètres d'eau sur la recette. C'est la fonte des neiges .

1870.— **23 février** . Arrivée de Rabanit, nouveau chef de poste . M. Bonnair Julien est arrivé au début du mois .

1870.— **23 mars** . Faure André commence à surveiller les bennes.

1870.— **22 avril** . M. Kina, maire de Gréasque convoque le Conseil, les notables, les employés, M Biver est présent. Il s'agit du plébiscite et de s'engager à voter oui. C'est à dire pour l'Empire .Chacun a été interrogé en particulier et debout. M. Kina a menacé de mettre à la porte les employés qui voteraient non. (Voir le 10 Août 1870.)

1870.—**15 mars** . M. Borde donne 3 bannières à Fuveau, 1 pour la Musique, 1 pour l'Orphéon, et une pour la Mutuelle.

1870.—**19 mars** : Bourrelly Benjamin dit Parpaillon, âgé de 18 ans, accrocheur au fond du puits Léonie, en s'avancant trop près du puits eut la tête prise entre la cage et le toit de la couche et tomba dans le puisard.

1870.—**15 mai** : Le conseil adopte le projet d'établissement d'un fil téléphonique se reliant à Gréasque et Marseille , et vote la somme de 5000 francs. Dépousier, maire .(Ch p 157)

1870.— **10 août** . En parlant de la guerre M. Kina nous a dit « vous avez voulu l'Empire, eh bien maintenant vous l'avez ! »

1870.— 22 août . MM. Bertharion et Gaspard commencent à Castellane, ils viennent de la Bouilladisse avec leurs ouvriers .

1870.—4 septembre . Capitulation de Sedan, Chute de L'Empire de Napoléon III, proclamation de la République.

1870.—7 septembre. Commission municipale de Gréasque : Moustier Joseph Bénoni Président Bénét Louis, Moustier Louis, Michel , Moustier Césaire, Reboul Désiré, Rigaud le jeune....

1870.—8 septembre . Délégation : Constant de la Pomme, Anicet de St-Savournin, Charles Négrel de Cadolive et un autre viennent de la part de la République et disent que les ouvriers doivent ne travailler que 8 heures et gagner 4 frs par jour.

1870.— 9 septembre . L'Administration convoque un ouvrier de chaque compagnie, au café l'Escan. Mais le prix des bennes reste le même .

1870.—29 septembre . Deux commissaires sont venus de Marseille à Gréasque, pour voir comment fonctionne la Caisse de Secours .

1870.— 7 octobre . La Commission municipale de Gréasque retire 200 f au Curé que la Commune lui donnait .(voir 7 Septembre 1870.)

1870.— 15 octobre . Bénédiction de la chapelle des mines, en petit comité .

1870.— 19 octobre . M Kina, nous dit sans lui avoir rien demandé : «vous êtes libres de quitter Gréasque., vous pouvez aller à Fuveau » et nous retournons de suite .

1870.— 1er novembre .A partir du 1er novembre les ouvriers de l'extérieur travaillent de 7 heures du matin à 5 heures du soir .

1870.— 1er décembre . Reboul Désiré, sur ordre de M. Kina propose de faire faire une mitrailleuse .par la caisse de secours (patriotisme.)

1870.— 3 décembre . Commission municipale de Gréasque, Bouïta Président, Amalbon François, Riboul Désiré, Bénét Louis, Long Etienne Lescan, Rigaud le jeune, Moustier Eugène.

1870.— 24 décembre . Froid 12° en dessous de zéro.

1870.— 26 décembre . Neige 0.25 m.

1870.— : La commission provisoire pour l'administration communale propose d'affecter 7.750 francs aux dépenses de la défense du pays et à l'armement de la garde nationale sédentaire de Fuveau .(Ch p 157)

1871.— Année cholérique .

1871.— 24 janvier . Léonie est inondée par la fonte des neiges 0.20 d'eau sur la recette. Les compagnies montent à Castellane, et font 3 postes.

1871.— 4 février . Sallerin Jean et Aubry sont frères ; ce dernier en parlant de la guerre disait «il faut que j'apporte une tête de prussien ...» mais dès que le décret les a atteint ,ils se sont dépêché de faire les démarches pour travailler à la Seyne Toulon

1871.— 15 mars . A cause du banc de roche (cabustro) qui se trouve dans le bleu de Léonie de 1400à 1700 pour mieux surveiller le chargement on décide 2 postes, rien que de jour de 6 heures du matin à 2 heures et de 3 heures à 11 heures .(Voir 26 Septembre 1871).

1871.— 27 avril . D'après Long, maître chargeur de Félicie, les ouvriers de Gardanne demandent à M. Gassiaux de commencer à 7 heures pour finir à 3 heures afin d'avoir le temps d'aller travailler encore un peu dans leur campagne (n'a pas été accordé).

1871.— 27 mai . Eau sur la recette de Léonie, cote 122.30 = 7.53m.

1871.— 1er juin . Mort de Juge Félix, Chef de poste; Enterrement coûte 115.50f dont 40f payés par la caisse et 75.50 par la Cie Lhuillier (Béthune.)